
Ces dernières semaines, la Russie est à nouveau 
à l’offensive en Ukraine. Face à cette guerre 
qui représente une menace existentielle pour 
l’Europe, nous devons impérativement adapter 
notre sécurité collective.
C’est pourquoi le Président de la République a appelé ces 
derniers mois à un sursaut européen. En assumant d’abord 
une certaine ambiguïté stratégique sur les réponses à 
apporter à la Russie, puis en détaillant sa vision d’une 
Europe puissance. Le discours sur l’Europe prononcé en 
Sorbonne a permis de détailler l’initiative européenne 
de défense, dont l’objectif est la production de capacités 
pertinentes et le développement d’une défense crédible 
pour l’Europe.
De par son statut d’unique puissance nucléaire au sein 
de l’Union européenne, la France a bien entendu un rôle 
particulier. C’est la raison pour laquelle le Président a invité 
ses partenaires européens à participer à une réflexion 
stratégique sur nos capacités collectives européennes 
allant de la dissuasion nucléaire aux systèmes anti-missiles.
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INTERVENTION

En matière de dissuasion nucléaire, notre doctrine 
stratégique reposant sur la défense de nos intérêts 
nationaux reste inchangée. La souveraineté nucléaire de 
la France, à travers ses capacités et sa prise de décision, 
est et restera totale. Les polémiques électorales entreprises 
par certains responsables politiques ne doivent pas mener 
à la tenue de propos irresponsables. Le sujet est trop 
sérieux.
Il s’agit toutefois de comprendre, comme le Général 
de Gaulle le revendiquait déjà en son temps, que nos 
intérêts nationaux ont une dimension européenne. Ni 
plus, ni moins. En ces temps critiques, la France a une 
responsabilité historique : protéger la paix en Europe et 
renforcer notre défense collective.
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9 FÉV

Mobilisation pour la libération des otages 

Nous, Députés, demandons haut et fort la libération immédiate et 
inconditionnelle de tous les otages détenus depuis 6 mois par les 
terroristes islamistes du Hamas. Parmi eux, 3 otages français. Nous 
ne les oublions pas!

7 AVRIL 8-9 AVRIL

2 OCT

Ingérences russes 

J’ai été interviewée dans le journal néerlandais NOS sur l’intensifiation 
des attaques de la Russie contre la France (désinformation, 
cyberattaques,...). Comme évoqué par le Président de la République, 
la France est confrontée à des attaques en ligne de la part de la Russie 
d’une ampleur sans précédent. Ce sont des attaques contre notre 
système démocratique, contre nos normes et valeurs, contre notre État 
de droit. Cette «guerre hybride» devient de plus en plus intense et de 
plus en plus inquiétante.

8 AVRIL

Rencontre avec des familles d’otages israéliens

J’ai rencontré des familles d’otages israéliens détenus par le Hamas 
depuis le 7octobre , venues au devant des participants à la Conférence 
de l’OSCE sur l’antisémitisme qui se tenait à Malte. 

9 AVRIL

Conférence annuelle de l’Organisation de 
la Sécurité et de la Coopération en Europe 
(OSCE) sur l’antisémitisme

Présente à la Conférence annuelle de l’Organisation de 
la Sécurité et de la Coopération en Europe (OSCE) sur 
l’antisémitisme. Cette année, la délégation française, dont 
je faisais partie, est conduite par la Ministre Aurore Bergé. 
Alors que l’antisémitisme explose dans tous nos pays, il 
faut le combattre ensemble! La Ministre Aurore Bergé a 
dénoncé publiquement à Malte toutes les formes de haine 
et en particulier la haine contre nos concitoyens Juifs.

Les attaquer, les dénigrer, c’est remettre en cause nos 
démocraties et la stabilité de notre continent.

Lors de mon déplacement à Malte aux côtés de la Ministre 
Aurore Bergé , j’ai tenu à m’incliner devant la mémoire de la 
journaliste Daphné Caruana Galizia, assassinée en 2017 
en raison de son travail d’investigation journalistique et de 
ses enquêtes sur la corruption
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Commission des Affaires européennes

Nous avons examiné la proposition de résolution européenne 
du Groupe LFI pour garantir le droit à l’IVG dans la Charte des 
droits fondamentaux de l’Union européenne. En cohérence avec 
l’engagement pris à cet égard par le Président de la République, les 
députés Renaissance ont voté pour. Nous avons également échangé 
sur l’avancement des négociations en vue de l’adhésion des pays des 
Balkans occidentaux candidats et l’examen du rapport d’information 
de mes collègues Mme Liliana TANGUY et M. Pierre-Henri DUMONT.

10 AVRIL

Rencontre avec le Président de la Knesset

Rencontre avec le Président de la Knesset, Monsieur Amir Ohana : le 
groupe d’amitié France-Israël, dont je suis Vice-Présidente, a rencontré 
Monsieur Amir Ohana, Président de la Knesset, à l’occasion de son 
déplacement à Paris

10 AVRIL

Lutte contre l’antisémitisme

Rencontre aux côtés de mes collègues Anne Genetet et Caroline 
Yadan avec M. Benjamin Abtan : conseiller du Secrétaire Général 
adjoint de l’ONU, en charge notamment de la lutte contre 
l’antisémitisme.

11 AVRIL

Echanges avec Bruno Le Maire

Déjeuner aux côtes de Bruno Le Maire à l’Assemblée nationale : 
réindustrialisation, souveraineté numérique, maîtrise de nos finances 
publiques. 

10 AVRIL

Financement des entreprises et attractivité de la 
France

J’ai voté en faveur de cette proposition de loi de mon collègue 
Alexandre Holroyd. Relever les défis écologiques et industriels à 
venir nécessite des financements massifs. Lever les verrous pour faire 
de Paris la place boursière la plus attractive pour nos PME, telle est 
l’ambition de cette proposition de loi.

11 AVRIL
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Visite à l’Assemblée Collège Les Bouvets de 
Puteaux

Lors de la visite de l’Assemblée nationale par les élèves du Collège 
Les Bouvets de Puteaux, dans le cadre du dispositif «école ouverte» 
mis en place pendant les vacances scolaires, j’ai eu le plaisir de 
leur expliquer le fonctionnement de notre Assemblée. C’était une 
opportunité de répondre à leurs questions sur mon rôle en tant que 
députée. J’ai été impressionnée par l’intérêt des élèves pour les 
enjeux démocratiques et par leur curiosité.

12 AVRIL

31 JANCOSIGNATURE

9 FÉV11 AVRIL

Inauguration du Festival du Livre de Paris

Aux côtés de Rachida Dati pour l’inauguration du Festival 
du Livre de Paris.

Avec 103 000 festivalières et festivaliers au Grand Palais 
Éphémère, cette nouvelle édition est un franc succès !

Un grand bravo aux autrices et auteurs pour leur passion 
et leur talent, ainsi qu’aux maisons d’édition. Et bien sûr, un 
merci tout particulier à la délégation québécoise pour sa 
participation et son enrichissement ! 

La lecture est bonne pour la santé, et ouvre nos horizons! 

J’ai cosigné la Proposition de Loi de ma collègue Delphine LINGEMANN visant 
à instaurer une cérémonie de la laïcité dans les établissements scolaires. La laïcité, 
principe fondamental de la République française, garantit la liberté de conscience 
et d’expression, ainsi que l’égalité de traitement entre toutes les croyances. 
Malheureusement, nous constatons une recrudescence des atteintes à ce principe, 
notamment dans les écoles.

Cette proposition de loi rendrait obligatoire une cérémonie républicaine autour 
de la laïcité dans tous les établissements scolaires du premier et du second degré, 
publics ou privés sous contrat, lors de la journée de la laïcité instituée par la 
circulaire n°2015-182 du 28 octobre 2015. Cette cérémonie permettrait aux 
jeunes générations de comprendre et de s’approprier ce principe essentiel.

Rendre obligatoire cette cérémonie permettra d’apporter une meilleure 
compréhension des fondements de la République et de renforcer l’éducation à la 
citoyenneté. L’école, par sa mission de former des citoyens conscients, éclairés et 
responsables, dispose de tous les atouts nécessaires à la transmission de la laïcité.

Visite de l’Institut national de recherche en 
sciences et technologies du numérique

Visite du Centre INRIA de Paris, présentation et échange avec les 
équipes, le responsable du projet-pilote Regalia, sur le sujet des 
ingérences étrangères dans la recherche

12 AVRIL
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Conférence à Science Po «Elections européennes : 
les médias français en font-ils assez ?»

Les Jeunes Européens Sciences Po organisaient une conférence 
intitulée «Elections européennes : les médias français en font-ils 
assez ?» Co-organisée avec le Centre de Politique Européenne, 
l’Association des Journalistes Européens - France et le Mouvement 
Européen - France, la conférence a eu pour but de sensibiliser la 
communauté étudiante de Sciences Po sur l’insuffisante couverture 
médiatique des activités de l’Union Européenne en France.

22 AVRIL

Sur CNEWS

J’étais l’invitée de CNEWS pour réagir à l’actualité et notamment 
sur un nouveau refus d’obtempérer. Les policiers exercent un métier 
très difficile, et dans des conditions de plus en plus dangereuses. 
Il faut rappeler que ceux qui se rendent coupables d’un refus 
d’obtempérer s’exposent à des sanctions pénales et mettent en péril 
la vie d’autrui! 

12 AVRIL

31 JANCOSIGNATURE

J’ai cosigné le courrier de mon collègue Nicolas METZDORF, Député de la 
Nouvelle-Calédonie afin d’alerter le Ministre de l’Europe et des Affaires étrangères 
sur l’ingérence grandissante de l’Azerbaïdjan en Nouvelle-Calédonie.

Ces derniers mois, l’Azerbaïdjan a décidé une mue de sa stratégie en prenant pour 
cible la Nouvelle-Calédonie française, en s’affichant aux côtés de voix dissidentes 
de l’unité de la Nation, éveillant ainsi délibérément les spectres de discordes 
coloniales passées.  

Nous avons été amené à nous prononcer le 14 mai sur une révision de la Constitution 
concernant le dégel du corps électoral calédonien, il est impératif que d’agir avec 
détermination pour protéger les intérêts de la France et de la Nouvelle-Calédonie 
et défendre notre souveraineté nationale contre toute ingérence étrangère.

Sur Europe 1

Invitée du Journal du Soir d’Europe 1.Je suis intervenue sur plusieurs 
sujets : antisémitisme, wokisme dans les Universités, couvre-feu pour 
les mineurs.

Cette dernière piste doit être sérieusement étudiée, en bonne 
intelligence avec les maires. Aucune piste n’est à exclure d’emblée 
pour tenter d’enrayer la violence.

21 AVRIL

Trophées des jeux Olympiques et Paralympiques 
2024 de la Manufacture de Sèvres

Cérémonie d’ouverture du four à bois révélant les trophées créés 
pour les jeux Olympiques et Paralympiques 2024 à la Manufacture 
de Sèvres aux côtés de Madame Rachida DATI, ministre de la 
Culture. Ces superbes trophés seront remis à nos médaillés français !

24 AVRIL
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31 JAN

Rencontre avec Dzianis Kuchynski, Conseiller 
diplomatique du président élu du Belarus

Rencontre avec Dzianis Kuchynski, conseiller diplomatique de la 
Présidente élue du Belarus Sviatlana Tsihanouskaya

Le régime de Lukashenko mène une répression terrible sur le peuple 
bélarusse et se montre l’allié zélé de Poutine .

25 AVRIL

Discours du Président de la République sur l’Europe

Présente à la Sorbonne pour le discours du Président de la République 
sur l’avenir de l’Europe. Par delà la gravité du propos, «Notre Europe 
est aujourd’hui mortelle !». Le Président a tracé les grandes lignes de 
sa vision pour notre Union européenne à l’horizon 2030 pour une 
Europe puissance.

25 AVRIL

Commémoration du Génocide Arménien

Khatchkar arménienne devant la Manufacture nationale de Sèvres. En ce jour de commémoration du génocide arménien de 1915, 
je m’incline devant la mémoire des victimes de ce génocide, ainsi que devant celle des engagés volontaires, anciens combattants et 
résistants. Présente à la cérémonie nationale de mémoire et de recueillement en souvenir du génocide arménien de 1915, 1er génocide 
du XXème siècle. Le Premier Ministre Gabriel Attal réaffirme l’attachement de la France à la souveraineté et à l’intégrité territoriale de 
l’Arménie .

24 AVRIL
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CÉLÉBRATION D’HOMMAGE À LA MÉMOIRE DES VICTIMES DE LA DÉPORTATION

26 AVRIL

Comme chaque année, j’ai participé à la cérémonie de commémoration en hommage aux victimes de la déportation, en 
présence du maire de Neuilly, Jean-Christophe Fromantin, ainsi que des élus et anciens combattants. Un moment solennel où 
nous nous sommes rassemblés pour nous souvenir et rendre hommage à ceux qui ont souffert pendant cette tragique période 
de notre histoire.
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Mme Constance Le Grip attire l’attention de M. le ministre délégué auprès de la ministre 
du travail, de la santé et des solidarités, chargé de la santé et de la prévention, sur 
les baisses significatives et encourageantes de la consommation et de l’addiction des 
adolescents aux substances psychotropes. 

L’Observatoire français des drogues et des tendances addictives (OFDT) a publié, en janvier 2024, les 
résultats de son étude sur la consommation d’alcool, de tabac et de cannabis chez les adolescents en 2022. 
Cette étude met en évidence de nombreux reculs dans la consommation et l’addiction à ces substances. 
Cependant, certains niveaux de première expérimentation restent préoccupants : encore 11,4 % d’élèves 
en quatrième et troisième années de collège ont déjà expérimenté le tabac, 5,3 % ont déjà consommé 
du cannabis et 43,4 % ont déjà bu de l’alcool. Les chiffres concernant l’addiction demeurent inquiétants, 
même s’ils baissent : 38 % des élèves de terminale fument et 8 % d’entre eux sont des consommateurs 
réguliers d’alcool. Enfin, si les lycéens sont moins nombreux à expérimenter le « vapotage », ceux qui sont 
accros sont plus nombreux. Les politiques de prévention menées en France ayant clairement contribué à 
faire décrocher les jeunes de ces consommations à risque, elle lui demande quelles dispositions concrètes 
le Gouvernement souhaite mettre en place pour poursuivre les efforts visant à faire décrocher les jeunes de 
ces consommations à risque.

État de la 
consommation 
de substances 
psychotropes 
par les 
adolescents

QUESTION N°  16729

Cérémonie du Souvenir au Monument de la 
Résistance et de la Déportation à Puteaux.

J’ai assisté, comme chaque année, à la Cérémonie du Souvenir au 
Monument de la Résistance et de la Déportation à Puteaux pour 
la commémoration de la Déportation. Nous rendions hommage à 
Mme Marguerite Roure, jeune Putéolienne, Juste parmi les Nations, 
en présence de M.André Hartstein, l’enfant juif qu’elle recueillit alors 
qu’ellen’avait que 28ans qu’elle sauva de la mort et de la déportation.

28 AVRIL

Lancement de la 1ère phase du «char du futur» 
MGCS à l’Hôtel de Brienne

Présente à la signature par les Ministres de la Défense français 
et allemand de l’accord de lancement de la 1ère phase du char 
du futur MGCS, le «futur du char». Le lendemain du discours du 
Président Emmanuel Macron , France et Allemagne concrétisent leur 
coopération industrielle en matière de défense !

26 AVRIL9 FÉV26 AVRIL

Projet de loi relatif à l’accompagnement des 
malades et de la Fin de vie 

Visite de l’Unite de soins palliatifs de 
Puteaux

Je me suis rendue pour la troisième fois depuis le début de 
mon mandat de parlementaire au sein de l’Unité de soins 
palliatifs de Puteaux - Hôpital Rives de Seine où je suis 
àchaque fois impressionnée par le grand professionnalisme, 
le dévouement sans faille et l’humanité profonde des 
soignants et des équipes qui les entourent. 

Je tiens à leur rendre un hommage appuyé. Ainsi, d’ailleurs 
qu’à tous les bénévoles œuvrant aux côtés des équipes de 
soignants.

Attachée à la poursuite du développement, des soins 
palliatifs dans notre pays, et à l’égal accès aux soins 
palliatifs, sur l’ensemble de notre territoire, pour tous ceux 
qui, y aspirent, j’ai pu échanger avec les soignants sur 
différents sujets et le débat parlementaire qui va s’ouvrir 
dans l’Hémicycle de l’Assemblée nationale sur le Projet 
de loi relatif à l’accompagnement des malades et de la fin 
de vie va donner l’occasion à la représentation nationale 
d’être éclairée au mieux sur ces sujets très complexes et 
existentiels.
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Science Po Paris

Nous nous sommes rendus à Sciences Po Paris pour rencontrer la 
direction mais surtout pour assurer de notre soutien et de notre solidarité 
aux étudiants, majorité silencieuse, qui ne veulent pas des blocus, 
occupations illégales et autres actions inadmissibles qui entravent leurs 
études. Avec les présidents des groupes Renaissance et Horizons, 
nous avons exprimé notre volonté de voir la direction de Science Po 
prononcer des sanctions contre tous ceux qui auront commis des actions 
inadmissibles, et auraient proféré des propos et slogans antisémites.

29 AVRIL

31 JAN

Rassemblement à la Bastille pour exiger la libération du rappeur Toomaj Salehi

Présente au nom du Groupe Renaissance au rassemblement à la Bastille pour exiger la libération du rappeur Toomaj Salehi, condamné 
à mort par les mollahs, ainsi que celle de tous les prisonniers politiques en Iran! NON à la peine de mort!

Avec ma collègue Astrid Panosyan-Bouvet, je porterai bientôt à l’Assemblée nationale une proposition de résolution saluant le combat  
de femmes iranniennes pour la liberté et la démocratie, dénonçant leur oppression et la terreur exerçée contre elle, et appelant le 
Gouvernement et l’Union européenne à inscrire les Gardiens de la Révolution sur la liste des organisations terroristes.

Dénoncer la condamnation à mort du rappeur iranien Toomaj Salehi, et exiger sa libération immédiate, comme celle de tous les 
prisonniers politiques détenus par la dictature des mollahs, ne fait manifestement pas partie des combats de ceux qui bloquent 
et occupent SciencesPo ...

28 AVRIL

Sur BFMTV

j’ai réagi sur BFMTV pour évoquer les incidents, blocus, occupations 
illégales et autres actions inadmissibles qui entravent la liberté d’étudier.

29 AVRIL


